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富阳面向海外招才引智

本报讯（驻富阳记者 骆炳浩

通讯员 赵胤哲）昨天，富阳与省外

国专家局、省国际人才交流协会合

作召开海外高层次人才智力合作洽

谈会，旨在进一步推动国际先进技

术与富阳民营企业的对接合作。

本次洽谈会上，西班牙、意大利

等国外咨询机构带来的节能环保、

高端装备制造、新能源汽车、生物医

药等领域的 12 个项目，不仅都是海

外的高端技术项目，还与富阳的产

业发展方向高度契合。

据初步统计，经过洽谈，当天达

成意向15个（次）项目，涉及15家企

业，其中深入洽谈 5 个项目，涉及 3

家企业。富阳相关部门将继续完善

外国人才引进机制建设，做好关心

关爱与服务保障，当好“店小二”，营

造尊重、支持外国人才创新创业的

良好氛围，使富阳成为海内外人才

施展才能、实现事业梦想的理想舞

台，携手共绘富春山居新画卷。

第四届《人民文学》长篇小说
双年奖颁奖

萧山沙地作家康赫获奖

本报讯（驻萧山记者 郑丽华

通讯员 杨敏生）第四届《人民文学》

长篇小说双年奖日前在浙江省慈溪

市颁奖，刘心武的《飘窗》、宁肯的

《三个三重奏》、袁劲梅的《疯狂的榛

子》、范稳的《吾血吾土》、康赫的《人

类学》等 5 部作品获奖。其中，康赫

为萧山沙地人。

据悉，《人类学》的写作绵延 8

年 ，真 正 写 作 历 时 4 年 多 时 间 。

2006 年康赫辞去《华夏地理》的工

作，开始写作这部 133 万字的实验

性质的长篇小说。

《人民文学》长篇小说双年奖由

人民文学杂志社、中共慈溪市委、慈

溪市人民政府主办。奖项逢双数年

颁发，本届评选范围为 2014 年—

2015 年国内首次发表、出版的长篇

小说。

记者 孙钥 通讯员 吴敏 赵治舒

赶在主汛期来临前，江干进
行了一场防汛抢险演练。

“目前出现短时特大暴雨，前
方移动 4G 巡查车发现和平路南
段出现局部积水情况，已影响车
辆通行，请立即前往现场查明并
开展应急处置！”

“收到，马上出发！”
⋯⋯
接到“警情”，应急小分队迅

速出动，在“狂风骤雨”的袭击下，
3 分钟内就将体积庞大的水泵安
装完毕。

与此同时，江干区现有威力
最大的 1600 平方米/小时大功率
排水泵车也赶到现场。

道路积水排除后，路面免不
了残留大量垃圾及杂物。

这时，浙江唯一一台“聚尘
王”高科技吸尘车，赶了过来。就
像一个行走的“扫地机器人”，将灰
尘、树叶、垃圾统统“吃”进肚子里。

“武器”是越来越强大了。
眼看大雨来袭，大家最关心

的是——之前的积水点，都整治
好了吗？

清淤极大改善水质

除了防洪水，今年江干的“五水共治”，还有

一个很重要的工作，就是清淤。

你瞧，碧绿的河水随风荡漾，河道两岸石径

通幽、绿树成荫，换作几个月前，谁能想到这条

河现在会这么美呢？

这里是引水河（三堡排灌站-御道闸段），

是江干区 2/3 以上河道唯一的配水通道，重要

程度不言而喻。

在 2016 年之前，引水河尚未进行综合整

治，河道仅宽 12 米左右，河深仅 1.5 米左右，是

一条典型的城市黑臭河道，两岸则到处都是杂

乱的耕地及建筑。

为保证配水通畅，引水河每两年都会进行

一次清淤工作，随着河道综合整治工程的进行，

河道面貌发生了天翻地覆的变化——

通过清挖疏浚将引水河拓宽到了20米，河底

挖深到2.8米（河底高程2.2米），共清挖疏浚淤泥

及土方7.5万立方米以上，有效增加过水断面，水

流通过时不再将泥沙带到下游，极大改善了水质。

今年，江干区计划完成87.55万立方米的清

淤工作。像引水河这样的河段，全区还有 8 条

段，预计共清淤约72.2万立方米。除此之外，配

合丁兰区块综合治水示范区的建设，江干区还

将对 15 条段已进行过综合整治的河道开展清

淤工作，预计清淤量15.35万立方米。

挖出来的淤泥，江干还要进行无害化处理，

同时加大清淤工作的科技创新力度。

就拿彭埠街道来说，端午节前那场大

暴雨，以往一遇大雨就见“海”的彭埠入城

口环站东路段，这次却没有“水漫金山”。

附近的居民，心里既高兴又惊讶。

“以前这里一下雨就积水是因为入城

口整治施工导致的下水管封闭和部分排

水沟堵塞。”街道城管科工作人员杨烨明

说，“工程结束后，我们专门在雨天寻找导

致这里排水不畅的源头，最后疏通了堵塞

的排水管网，这里再也不会积水了。”

梅雨季节已经来临，主汛期的脚步

越来越近，作为未拆迁地块较多的彭埠

街道又是如何准备应对这场“水”的考验

呢？

防汛抗台以疏为先，保证排水管网

的通畅是第一要务。

近期，彭埠街道在辖区范围内进行雨

井、沟渠的全面排查，对重要雨井进行开

盖检查，对部分沟渠管道进行疏通，共疏

通管道4000余米，保证大雨量时雨水的及

时排放，消除新风路、环站东路等7处长期

积水地段的排水问题。

通讯员 何彦峰 徐娅倩 驻建德记者 李牡娇

往年夏季来临，家住建德市梅城镇城西村黄栗坪溪附
近的唐女士烦恼就随之而来。“家门口的黄栗坪溪之前是
垃圾河，天气一热苍蝇蚊子更是满天飞，臭味老远就能闻
到。”今年，镇里长效护河防反弹机制全面升级——“河长
制”三位一体新举措深化运行，为唐女士一家带来了福音，
黄栗坪溪垃圾不再占道，蚊蝇渐渐匿迹，臭味慢慢消散。

“河道保姆”专业保洁

“两年来，黄栗坪溪经过整治、清淤，面貌已大为改

观，但治水成果没有得到巩固，水质会有反复。”梅城镇水

利员说，“究其原因，是对保洁员的管理缺位造成。”

“让专业的人做专业的事”，今年，镇里改革推行镇村

保洁第三方运维模式，把河道保洁和垃圾清运等工作交

给专业团队，不仅提升效率，也填补了保洁员监管的空

白。目前,已落实到位的“河道保姆”共有68名，他们将负

责对全镇50.4公里的河道开展保姆式巡查保洁。

“以前的河道保洁人员大多都是村里就近招的，并不专

业，待遇一般，河道脏了，也是发现一次整改清理一次，积极

性不高。”梅城镇农办主任蔡振庭介绍，现在镇里专门聘请

“河道保姆”，实行企业化管理，“自5月试运行以来，河道保姆

第三方保洁工作运行良好，全镇河道基本见不到明显垃圾。”

二对一、点对点，正副河长共同管

“包干”了不等于“包揽”了。

“担任副河长以来，我每周巡河一到两次。在巡河过

程中如有发现问题，我会立即向联村领导——正河长反

映情况，并告知镇五水共治办相关负责人，落实河道保姆

限期清理、整改。”黄栗坪溪副河长小徐说。

今年，梅城镇实行“正、副河长制”，即在原先镇主要

领导担任总河长负责的基础上，将河段监管任务化整为

零，由镇全体班子成员和联村指导员组成相应的“正、副

河长”共同实施监管，并综合考评履职情况。这样二对

一、点对点的监督管理，形成了责任倒逼，出现问题找得

准人，就不怕保洁员形同虚设。同时，镇里安排年轻的联

村组长担任副河长，让他们有机会迅速成长起来。

西湖村联村指导员吴昊，今年也成了副河长。他说，

到村里看管河道的时间久了，跟群众交流多了，工作底气

足了，更有利于今后开展其他各项工作。

人大政协代表认领河道督查长

“有的沿溪住户把生活污水倾倒在河里，有的则把柴

火等杂物随意堆放在河堤边。”5 月底，该镇组织人大代

表、政协委员 20 余人集中认领“工农溪督查长”，主动对

河道保洁“找茬”。

河道督查长们发现工农溪附近存在一些问题，快速

向镇里反映，镇五水共治办立即拿出整改措施，先将柴火

等杂物清理掉，转移至各住户家中，并做好河堤绿化；同

时决定 6 月份启动实施截污纳管工程，做好河道污染源

头防控。

为深入推进治水全民参与的力度，该镇组织人大代

表、政协委员对镇辖区内 18 条河道开展认领“河道督查

长”活动，将以往分散的“考察活动”向长效的“监管制度”

转变，确保每月巡查督查不少于 3 次，架起了长效护河、

防止水质反弹的另一道防线。

截至目前,镇里参与“河道督查长”认领人数已达120

人,开展巡查5次,发现并整改问题2个。

河道保姆+正副河长+河道督查长

建德梅城长效护河防反弹再亮三招

本报讯（通讯员 黄玉华 夏琳 记者 毛长久）昨天凌晨

4 点，随着最后一车沥青料摊在路面并被压实、平整一新，曙

光路终于完工。

曙光路南起北山街西端与求是路相接，北折向东与保俶

路相接，长2600米，宽30米。旧为城郊沿山小道，逶迤曲折，

上世纪五十年代筑路。曙光路两侧林木葱郁，沿途有西湖新

十景之宝石流霞、黄龙吐翠二景。上世纪90年代，路两侧先

后兴建了黄龙体育中心、浙江省图书馆等大型文体设施，沿

途还有黄龙饭店、世贸大酒店，人流量、车流量集中，实为杭

州城西的CBD所在地。

作为杭州市峰会项目的重点工程，曙光路街容提升工程

从 2015 年 12 月启动，整治内容包括周边立面、店招店牌整

治、绿化提升、市政道路等。

和其他道路上翻建人行道不同的是，曙光路人行道并不

是简单的拆掉原有道板，再铺上新的道板，而是用原有的旧

道板进行了重新铺设，如此一来，就要求整个人行道施工过

程全部采用人工操作，工人们先是将道板一块一块“挖”出

来，周边放好做好保护，然后对基层进行平整度处理，最后用

湿铺法再将挖出的道板重新铺回去，7000 多平方米的人行

道板，从翻挖到铺好，足足用了4个多月时间。

如今，翻建好的人行道平整美观，踩上去脚感舒适平整，

既节约了原材料，同时又与护国仁王寺、黄龙洞等历史文化

遗产相互呼应，充满历史的沉淀。

此外，曙光路的绿化提升，也摒弃了各种“花哨”的做法，

沿用了以往的风格。

据西湖区城管局绿化工程师杜亮亮介绍，曙光路由于上

层是较大的遮荫树——法国梧桐，属于背荫道路，所以在保

俶路沿线相对阳光好一些的北侧，增种了一些色叶树木，例

如红枫、早樱、鸡爪槭等，多一些色彩元素。机动车和非机动

车隔离带种植了书带草与黄花石蒜，到 9 月初石蒜盛开，很

养眼。

由于行道树非常茂密，遮挡住较多的阳光，很多时花种

植起来比较困难，所以施工人员选择摆放花箱，让道路看上

去生机勃勃，目前在曙光路保俶路口南北两侧，已经摆放了

近 200 米的花箱带，8 月份还将增加一批花箱带布置在保俶

路至浙大路段的曙光路上。另外，城管部门还在黄龙路曙光

路交叉口新增一组花境，主要配置了多年生的柳叶马鞭草、

八仙花、西洋凤仙、绣线菊、杜鹃、花叶柳、芒草等球宿根花

卉，为整条曙光路增色添彩。

7000 平方米人行道板手工铺设 近 200 米长花箱带添彩增色

历时半年，修旧如旧的曙光路更有味道了

纪念章太炎逝世80周年
思想学术研讨会昨举行

本报讯（驻余杭记者 沈维）昨

天，“纪念章太炎逝世 80 周年暨章

太炎故居保护开放 30 周年——章

太炎先生生平及思想学术研讨会”

在余杭举行。

该活动由中国辛亥革命研究

会、中国孙中山研究会指导，浙江省

孙中山研究会、中共杭州市余杭区

委宣传部主办，余杭区文广新闻出

版局、余杭区仓前街道办事处承办。

此次研讨会共收到来自全国各

地 60 余篇论文稿件，既有众多资深

专家的精心之作，又有多位年轻学

者的新锐佳篇，积极推动了太炎文

化的传承与发展。

期间，章太炎先生嫡孙章念驰

撰写的《我所知道的祖父章太炎》、

《章太炎生平与学术》举行了新书发

布会。

据了解，章太炎先生是余杭仓

前人，多年来，余杭区政府积极推动

太炎文化的传承与保护工作，不仅

对章太炎故居实施修缮性保护、文

物征集和开展学术研究，还与上海

人民出版社合作整理出版《章太炎

全集》，全面重现太炎先生在哲学、

历史、语言学、文学、医学、佛学等方

面的研究和高深造诣。

专家一行还实地踏勘了仓前粮

仓和梦想小镇。

本报讯（驻萧山记者 方亮）昨日举行的 2016 年浙江省

暨杭州市“全国低碳日”活动中，省发展和改革委员会正式宣

布首批省级低碳试点名单，衙前镇入选“低碳城镇”试点，成

为杭州地区唯一一个试点镇。

低碳城镇的试点目的，在于打造低碳生产生活综合体，

推广应用低碳技术，形成城镇低碳运营管理机制。

接下来，试点城镇将在低碳建筑、低碳交通、智慧低碳能

源供应体系、城镇温室气体排放信息化管理体系等领域实施

探索，让碳排放得到有效控制。

10个试点城镇中，衙前镇是唯一一家以制造业主导的工

业大镇。地域面积仅 18 平方公里的衙前有工业企业 650 多

家，形成了化纤纺织和钢结构网架两大主导产业，年工业总

产值超520亿元，位居全省“百亿级”乡镇第五位。

“但高产值的背后，我们也付出了高能耗的代价。”衙前

镇党委书记俞沈江说，2015 年全镇规上工业总用电量为

22.02亿千瓦时，能源消费量达91.43万吨标煤。

如果说萧山是浙江民营经济、传统产业发展的代表，衙

前则是萧山的缩影。业内人士认为，“萧山作为全省工业大

区，在低碳产业上的摸索对全省制造业转型来说有着探路级

的意义。”

2015 年，衙前企业投入 1.3 亿元，大力推进淘汰落后设

备、能源审计等 80 余个项目，淘汰整治煤（柴）锅炉 75 台，使

全镇企业万元增加值综合能耗下降率达到了 13%，超额完成

区目标。今年，全镇企业预计将投入 8000 万元对 50 余个节

能降耗项目进行改造。

接下来，衙前将结合目前正在进行的 120 余亩旧厂房改

造工程，打造低碳产业园，发展机器人产业和光伏产业。结

合环境保护，倾力打造以高新产业、生态农业、现代服务业为

特色的低碳小镇。

去年 10 月，衙前镇还与“碳银网”正式签订《红色衙前、

绿色发展，智慧低碳小镇合作项目》。

据了解，“碳银网”为低碳产业服务O2O平台，将低碳产业

资源整合到线上，旨在为传统企业的“绿色”转型出谋划策。

衙前入选全省首批“低碳城镇”试点

遭遇大暴雨 江干晒出厉害“武器”
今年“五水共治”还有一个重点是清淤

防汛抗台以疏为先

江干防汛防台应急演练中，一批先进的防汛应急装备亮相启用。记者 李忠 摄

整治后的曙光路面貌一新。


